

# Iran : Déclaration du Syndicat des Travailleurs de la compagnie d'autobus de Téhéran et sa banlieue (VAHED)

vendredi 23 septembre 2022, par [Syndicat VAHED](#) (Date de rédaction antérieure : 21 septembre 2022).

## Sommaire

- [Que la mémoire de Mahsa \(...\)](#)
- [Honte éternelle aux assassins](#)

Le meurtre odieux de Mahsa (Jina) Amini, une femme de 22 ans, a provoqué, dans l'ensemble du pays, un tollé de colère et un profond dégoût de la population.

Le Syndicat des travailleurs de la compagnie de bus de Téhéran et de sa banlieue (VAHED) condamne fermement ce crime. Il exige des poursuites, un procès public et la punition de tous les responsables du meurtre de Mahsa Amini.

La brigade des mœurs de la République islamique d'Iran et d'autres forces répressives du régime, - un jour persécutent les filles, les femmes et les jeunes dans les rues et les centres de détention, - le lendemain lancent des gaz lacrymogènes sur leurs familles inquiètes, - un autre jour arrêtent et emprisonnent les travailleurs/euses, enseignant.e.s et étudiant.e.s protestataires, ainsi que leurs familles.

Oui, toutes ces forces répressives et leurs dirigeants doivent être tenus responsables de leurs crimes et de leurs actions répressives.

La liberté d'expression et d'habillement, le droit à l'éducation, à l'emploi, au divorce, ainsi que le droit de participer à des activités sociales doivent faire pleinement partie des droits de tous/toutes les habitant.e.s du pays, ainsi que de tout groupe social.

La violation systématique et violente des droits des femmes a conduit à l'élargissement de la haine publique envers les forces oppressives au pouvoir. La discrimination structurelle, institutionnalisée et patriarcale à l'égard des filles et des femmes dans le pays doit cesser.

Le mouvement syndical et les organisations indépendantes de salarié.e.s sont de fervents défenseurs de l'égalité entre les hommes et les femmes. Ils s'opposent à l'obligation de porter le hijab, ainsi qu'aux autres injustices et discriminations contre les femmes et les personnes opprimées.

En tant que salarié.e.s et personnes démunies, qui constituent la majorité absolue de la population du pays, nous devons protester aussi fort que possible contre cette oppression.

Nous devons également exiger justice pour Mahsa (Jina) Amini. Il en va de même pour toutes les autres victimes des politiques misogynes et discriminatoires, qui ont été criminellement et brutalement réprimées par les diverses forces de sécurité et de renseignement de l'establishment au pouvoir.

Une fois encore, le syndicat des travailleurs de la compagnie d'autobus de Téhéran et de sa banlieue condamne fermement le meurtre brutal de Mahsa (Jina) Amini. Il exprime ses sincères condoléances et sa profonde solidarité à la famille endeuillée par la perte de cet être cher. Il partage leur chagrin et leur indignation. Il s'associe à la colère et aux protestations massives de la population de Saghez

et de l'ensemble du pays.

**Que la mémoire de Mahsa (Jina) Amini soit chérie !**

**Honte éternelle aux assassins de Mahsa !**

**17 septembre 2022, Teheran (Iran)**

---

**P.-S.**

<https://laboursolidarity.org/fr/asie/n/2339/le-meurtre-brutal-de-mahsa-jina-amini-et-le-harcelement-et-loppression-des-femmes-sont-condamnes>